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ATA DA QUARTA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 2 

Aos dezoito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, com início às 3 

nove horas e trinta minutos, de maneira remota, através da plataforma Google 4 

Meet, deu-se início à quarta Assembleia Ordinária do Departamento de Ciência 5 

e Tecnologia (DCT). Estiveram presentes os professores: Daniely Formiga 6 

Braga, a qual presidiu a assembleia, Ana Tereza de Abreu Lima, Antônio 7 

Vitor Machado, Antonival Lopes do Nascimento Filho, Daniel Carlos de 8 

Carvalho Crisóstomo, Daniel Freitas Freire Martins, Denilson Menezes de 9 

Jesus, Edna Lúcia da Rocha Linhares, Emanoel Ferreira de Souza, Felipe 10 

Augusto Mariano Pires, Francisco César de Medeiros Filho, Francisco 11 

Xavier Freire Rodrigues, Guymmann Clay da Silva, Hudson Pacheco 12 

Pinheiro, José Júnior Alves da Silva, Karla Raphaella Costa Pereira, 13 

Kelyane Barboza de Abreu, Landerson Bezerra Santiago, Luiz Eduardo da 14 

Silva Andrade, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Marcelo Batista de 15 

Queiroz, Maria do Socorro Medeiros de Souza, Maurício Zuluaga Martinez, 16 

Mifra Angelica Chaves da Costa, Myrna Suyanny Barreto, Nayara Katryne 17 

Pinheiro Serafim, Reginaldo Gomes Nobre, Rejane Ramos Dantas, 18 

Ricardo Neves Bedoya e Zenner Silva Pereira. Também esteve presente o 19 

representante estudantil do Diretório Central dos Estudantes, Geovane Lima 20 

de Andrade. Justificou a ausência o professor Fabiano da Costa Dantas. 21 

Incluiu-se também nas justificativas a ausência do professor Denilson 22 

Menezes de Jesus, que faltou à 3ª Assembleia Ordinária. Verificada a 23 

existência de quorum legal, a chefe do departamento, professora Daniely 24 

Formiga Braga, deu início à reunião com a leitura de pauta contendo os 25 

seguintes pontos: primeiro ponto – apreciação e deliberação da ata da 3ª 26 

Assembleia Ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia de 2023; 27 

segundo ponto – Apreciação e deliberação de projetos de pesquisa, 28 

anteriormente aprovados por ad referendum; terceiro ponto – Apreciação e 29 

deliberação dos PIDs 2022.2; quarto ponto – Apreciação e deliberação dos 30 

horários ofertados pelo DCT para o semestre 2023.1; quinto ponto – 31 

apreciação e deliberação do provimento para o código de vaga nº 933488, 32 
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referente à remoção interna de ofício do docente Luiz Carlos Aires de Macedo; 33 

sexto ponto – apreciação e deliberação do provimento para o código de vaga 34 

nº 0933487, referente à remoção interna de ofício da docente Daniele da Silva 35 

Oliveira; sétimo ponto – Outras ocorrências. Inicialmente, a pauta foi votada e 36 

aprovada por unanimidade. Em seguida, a chefe do departamento pôs em 37 

votação as justificativas de ausência, que foram aprovadas por vinte e cinco 38 

votos favoráveis, nenhum desfavorável e duas abstenções. Dando início ao 39 

primeiro ponto, foi posta em votação a ata da 3ª Assembleia Ordinária do 40 

Departamento de Ciência e Tecnologia de 2023, a qual foi aprovada com vinte 41 

e um votos favoráveis, nenhum desfavorável e três abstenções. No segundo 42 

ponto, foram colocados em deliberação dois projetos de pesquisa, submetidos 43 

pelos professores Reginado Gomes e Daniel Carlos e aprovados por ad 44 

referendum. O projeto de pesquisa do professor Reginaldo Gomes é intitulado 45 

“Atenuadores do estresse salino no cultivo da aceroleira” e foi aprovado com 46 

antecedência para que ele pudesse submetê-lo em tempo hábil a um edital da 47 

Ufersa. O projeto de pesquisa do professor Daniel Carlos é intitulado “Energia 48 

solar fotovoltáica: estudo sobre indicadores de produtividade e metodologias de 49 

dimensionamento de sistemas”, o qual é integrado por estudantes orientandas 50 

do professor, foi enviado com antecedência à chefia do departamento e já se 51 

encontra em execução. Posto em votação, o ponto foi aprovado por 52 

unanimidade. No terceiro ponto, deliberou-se acerca dos PIDs 2022.2 dos 53 

professores Landerson Bezerra, Reginaldo Gomes, Ricardo Bedoya, Mifra 54 

Angélica. A professora Daniely explicou que, após o cadastro dos estudantes 55 

para orientação, os professores alteraram seus PIDs, sendo necessária, 56 

portanto, nova apreciação em assembleia. Quanto ao professor Landerson, 57 

submeteu seu PID posteriormente porque estava afastado para o doutorado. 58 

Posto em votação, o ponto foi aprovado por vinte e sete votos favoráveis, 59 

nenhum desfavorável e uma abstenção. No quarto ponto, os docentes 60 

passaram a deliberar acerca dos horários ofertados pelo DCT para o semestre 61 

2023.1. O professor Hudson sugeriu que o ponto seja discutido em outra 62 

reunião, já que o horário foi disponibilizado sem os nomes e cargas horárias 63 

dos docentes que estarão vinculados a cada disciplina, dificultando a 64 
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deliberação neste momento. No entanto, os horários do curso de Física já 65 

estão com o corpo docente definido, de modo que os horários de DCT e Física 66 

serão votados separadamente. Posto em votação, o ponto referente aos 67 

horários de Física foi aprovado por unanimidade. Já em relação aos horários 68 

de DCT, os professores rejeitaram a proposta por 21 votos desfavoráveis, 03 69 

favoráveis e 04 abstenções. No quinto ponto, os docentes passaram a 70 

deliberar acerca do perfil docente para provimento da vaga do professor Luis 71 

Carlos Aires de Macedo (código de vaga nº 933488), em razão de remoção de 72 

ofício. Primeiramente, a professora Ana Tereza pontuou sua insatisfação com a 73 

remoção de professores do DCT sem que fossem medidas as consequências 74 

de tais atos. A professora Daniely relembrou que o professor Luiz Carlos foi 75 

removido no início do ano e os docentes definiram o perfil para ocupar a vaga, 76 

o qual foi aprovado no Departamento, no Conselho de Centro e no Consepe. 77 

Não houve interessados na remoção interna, razão pela qual o processo 78 

retornou para o departamento definir qual será a forma de provimento dessa 79 

vaga, que pode ser por concurso público, por redistribuição e por 80 

aproveitamento de aprovado em concurso. Há uma carta de intenção do 81 

professor Carlos Alberto de Albuquerque Silva, atualmente docente do Pará, o 82 

qual já abriu um processo de remoção para a Ufersa, de modo que os docentes 83 

precisam deliberar se aceitam ou não a redistribuição, levando-se em conta a 84 

possibilidade de ela não ser concluída até o final do próximo semestre. Caso 85 

decidam abrir concurso público, o edital será aberto em junho, com provas em 86 

agosto. Diversos professores destacaram que há urgência no provimento da 87 

vaga e que é importante verificar se há professor concursado que possa suprí-88 

la, por ser mais vantajoso para a Universidade e para os estudantes, evitando o 89 

risco de haver mais um semestre sem professor em razão da demora no 90 

preenchimento da vaga. A professora Ana Tereza apontou que o Edital nº 91 

32/2021 da Ufersa possui candidatos aprovados dentro do perfil necessário 92 

para o campus Pau dos Ferros. Assim, para decidir a forma de provimento da 93 

vaga, os professores votaram nas seguintes opções: 1- Aproveitamento em 94 

concurso público; 2- Redistribuição; 3- Realização de novo concurso público; 4- 95 

Abstenções. Posto em votação, os docentes decidiram pelo aproveitamento de 96 
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professor aprovado em concurso da Ufersa, com 25 votos favoráveis e 04 97 

abstenções. Em seguida, os professores deliberaram se aceitam que o 98 

aproveitamento ocorra através do Edital n.º 32/2021, na lista de aprovados do 99 

campus Pau dos Ferros para as Disciplinas Programação Orientada a Objetos, 100 

Projeto Detalhado de Software, Projeto e Design de Interfaces, Engenharia de 101 

Usabilidade, Engenharia de Software Baseada em Componentes. Posto em 102 

votação, o ponto foi aprovado por 26 votos favoráveis e 03 abstenções. Em 103 

seguida, a professora Daniely trouxe a possibilidade de o campus não 104 

conseguir a anuência de Pau dos Ferros para a vaga descrita na votação 105 

anterior. Diante disso, colocou para deliberação pelos professores a hipótese 106 

de, caso não seja possível convocar o professor conforme decidido na votação 107 

anterior, seja convocado professor aprovado para outra vaga do Edital n.º 108 

32/2021, também no campus Pau dos Ferros, que possui o mesmo perfil, 109 

sendo para as Disciplinas Teste de Software; Banco de Dados; Qualidade de 110 

Software; Modelagem de Processo de Negócio; Sistema de Gestão de Saúde e 111 

Segurança do Trabalho. Posto em votação, o ponto foi aprovado com 24 votos 112 

favoráveis e 02 abstenções. No sexto ponto, os docentes deliberaram sobre o 113 

provimento para o código de vaga nº 0933487, referente à remoção interna de 114 

ofício da docente Danielle da Silva Oliveira Martins. Trata-se de situação similar 115 

ao caso do ponto anterior e já há um processo de remoção aberto em nome da 116 

professora Luciana Freitas de Medeiros Mendonça. Assim, considerando todas 117 

as questões já relatadas sobre o provimento de vaga oriunda de remoção de 118 

ofício, mais uma vez os professores devem deliberar sobre a forma de 119 

provimento da vaga, dentre as seguintes opções: 1- Aproveitamento em 120 

concurso público; 2- Redistribuição; 3- Realização de novo concurso público; 4- 121 

Abstenções. Posto em votação, a opção 01 (aproveitamento em concurso 122 

público) foi aprovada com 11 votos. A opção 02 teve 10 votos favoráveis, a 123 

opção 03 teve 05 votos e, por fim, houve 03 abstenções. Se não houver 124 

anuência do campus de Pau dos Ferros, a questão será discutida em outra 125 

reunião. No sétimo ponto, Outras Ocorrências, acerca da eleição do Consuni, 126 

a professora Daniely comentou que, após diversas ocorrências, foi informado 127 

que a eleição eletrônica foi válida e ela, como membro da comissão, irá à 128 
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SUTIC para pegar os resultados. Sobre a obra do bloco dos laboratórios, a 129 

direção informou que foram resolvidos os problemas com a empresa que 130 

fornece os materiais e as obras vão começar. Acerca do regime domiciliar 131 

extraordinário, especificamente quanto às disciplinas dos laboratórios, a 132 

professora Daniely informou que, conforme decidido em reunião, serão feitos 133 

aulões aos sábados para recuperar os dias letivos. Os professores se 134 

comprometeram a elaborar uma proposta de recuperação e repassar para a 135 

professora Guymmann. Informou, ainda, que os alunos que estão 136 

impossibilitados de chegar ao campus Caraúbas terão o direito de requerer o 137 

regime domiciliar extraordinário até o dia 19/04/2023, o qual terá duração até 138 

29/04, bem como que o regime ocorrerá mediante o repasse, pelo professor, 139 

de um plano de estudos, que pode incluir vídeos, indicação de matéria a ser 140 

estudada, atividades, dentre outros. As avaliações serão feitas presencialmente 141 

e a frequência também foi flexibilizada para os estudantes em regime 142 

domiciliar. A professora Guymmann relatou que foi encarregada pela Ouvidoria 143 

de averiguar o teor de uma denúncia anônima feita contra um estudante, que 144 

supostamente estaria fraudando a Universidade ao alegar impossibilidade de 145 

comparecer às aulas por questões de saúde. No entanto, a professora 146 

Guymmann informou que a genitora do aluno interferiu na entrevista do 147 

estudante e posteriormente proferiu palavras ofensivas a ela nas redes sociais, 148 

atribuindo a ela culpa pela situação de investigação do seu filho. A professora 149 

se sentiu ameaçada e registrou o seu constrangimento com a situação. O 150 

professor César informou que o curso de Física está com o calendário pronto, 151 

houve reunião com a pro-reitora sobre a elaboração do edital, o qual será 152 

repassado oportunamente aos docentes via e-mail e whatsapp. O professor 153 

Antonival questionou sobre a forma de avaliações dos estudantes que estão 154 

em regime domiciliar, sendo esclarecido que a recomendação dada pela 155 

direção é no sentido de evitar a aplicação de avaliações durante esse período, 156 

contudo, se o professor entender necessário, é possível aplicar formas 157 

alternativas de avaliação, como, por exemplo, seminários enviados por vídeo. 158 

Por fim, a professora Nayara informou que estudantes têm enviado mensagens 159 

a ela através de meios informais para resolver questões institucionais, razão 160 
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pela qual ela tem orientado os estudantes a usarem o e-mail institucional para 161 

sanarem suas dúvidas. Nada mais havendo a discutir ou constar, a presidente 162 

deu por encerrada a reunião, às 11h53min. Assim, eu, Jéssika Maria Holanda 163 

Guimarães, Assistente em Administração, lavrei a presente ata, que será 164 

assinada por mim, pela chefe do departamento que presidiu esta reunião e 165 

pelos demais presentes.  166 

 167 

 168 

_________________________                               _______________________ 169 

     Daniely Formiga Braga                                       Jéssika Maria H. Guimarães 170 

        Chefe do DCT                                                  Assistente em Administração 171 

     Campus Caraúbas                                                      Campus Caraúbas 172 


